

Le métropolite Hilarion : l'eau de la Théophanie, un miracle de la grâce divine offert à chacun



Le 18 janvier 2015, paramonie de la Théophanie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou a célébré la Divine liturgie à l'église de la Vierge « Joie-de-tous-les-affligés », rue Bolchaïa Ordynka, à Moscou. Il concélébrait avec l'higoumène Métrophane (Chkourine), vice-président du Département synodal pour l'enseignement religieux et la catéchèse, et les clercs de la paroisse.

Après la litanie instante, le métropolite Hilarion a prié pour la paix en Ukraine. A la fin de la liturgie, il a prononcé une homélie expliquant le cours des offices de la Théophanie et le sens du rite de la grande bénédiction des eaux. « Après cette liturgie, nous célébrerons le rite des vêpres de la Théophanie, consacrées principalement à la préhistoire vétérotestamentaire de cette fête. Au cours de ces vêpres, nous lirons 13 textes de l'Ancien Testament, tirés de différents livres de la Bible et montrant l'usage fait de l'eau par Dieu pour accomplir différents miracles. Cette suite de lectures vétérotestamentaires commence par le récit de la création ; on y voit l'Esprit de Dieu planant sur les eaux, le Seigneur

séparant ensuite les eaux de la terre (Gen 1, 1-7). On lira ensuite 12 textes parlant du pouvoir thaumaturgique de l'eau.

Après les vêpres, nous célébrerons le rite de la grande bénédiction des eaux (...) L'Église témoigne des nombreuses manifestations de la grâce divine données à tous ceux qui prennent avec foi cette eau bénite. L'eau bénite à la Théophanie est un miracle de la grâce divine offert à chacun, car elle possède des vertus particulières, notamment physiques. Nous la gardons tout au long de l'année, elle ne s'abîme pas, ne croupit pas, car l'Esprit de Dieu descend sur l'eau à notre prière, la bénissant. Nous communions avec dévotion à cette eau, comme disent les textes liturgiques, c'est-à-dire que nous la buvons. Nous l'utilisons aussi pour bénir nos maisons. »

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50745/>